

ACTUALIDAD

LA AGENDA POLÍTICA

En diciembre de 2016 se constituyó un nuevo gobierno nacional y con ello, los diferentes equipos ministeriales, incluido el del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, bajo la dirección de la ministra Dolors Montserrat.

En su primera declaración en sede parlamentaria, en diciembre de 2016, para informar de las políticas del Ministerio, la ministra Montserrat anunció, como una de sus prioridades, la apuesta por “un nuevo modelo sociosanitario en toda España, una “puerta única de entrada compartida entre sanidad y servicios sociales que sea capaz de ofrecer y prestar una atención centrada en la persona, que se gestione por procesos y con independencia de que la necesidad de atención se sitúe en el sistema sanitario o en el de servicios sociales”. La ministra afirmó que “la coordinación sociosanitaria es un factor estratégico para la mejora de los servicios sociales y también para la sostenibilidad del sistema sanitario”.

A finales de febrero de 2017, la Comisión de Sanidad del Congreso de los Diputados aprobó una Proposición no de ley (PNL) sobre una nueva Estrategia Nacional de Atención Sociosanitaria, defendida por la portavoz del Grupo Popular María Teresa Angulo Romero y aprobada con una enmienda transaccional suscrita por el Partido Popular y el Partido Socialista por 27 votos a favor, 7 en contra y 3 abstenciones.

LA AGENDA CIENTÍFICA

La atención integrada sigue atrayendo el interés de la reflexión científica y profesional, en el ámbito sanitario y social. Así, la IX edición del Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico, celebrado en Oviedo del 2 al 4 de marzo de 2017, volvió a incluir una mesa específica sobre atención integrada en cronicidad, que contó con la participación de expertos nacionales e internacionales. El lema del congreso que organiza conjuntamente la Sociedad Española de Medicina Familiar y Comunitaria (semFYC) y la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI) fue “Estamos a tiempo”. Con ello, los organizadores pretendían constatar de que aunque “el camino para llegar a implantar nuevos modelos de atención que garanticen la satisfacción de las necesidades, tanto de los pacientes con enfermedades crónicas, como de su entorno socio-familiar, y que además sean sostenibles y universales” no es ciertamente fácil, “creemos que estamos a tiempo de conseguirlo”. Desde una perspectiva eminentemente sanitaria -que por otra parte es la propia de este congreso- se anunció que “estamos a tiempo de avanzar en la integración asistencial, romper barreras entre instituciones y niveles asistenciales”.



FUNDACIÓN CASER

Desde la Fundación Caser se han puesto en marcha tres iniciativas de promoción de la salud y bienestar social de la población. Por una parte, se ha abierto un servicio de atención telefónica gratuita de orientación, información y asesoramiento en materia de dependencia y discapacidad. El objetivo es atender y orientar a personas que tengan inquietudes y preguntas en cuanto a gestión, trámites o servicios sobre dependencia y discapacidad. El horario de atención es de lunes a viernes de 10 a 14 hrs y el número de teléfono es 900 10 21 80.

En la web de la Fundación Caser se ha lanzado una nueva sección de promoción de hábitos de vida saludable, específicamente dirigida a “cuidar el corazón” (<http://www.fundacioncaser.org/salud/cuidar-el-corazon>), que incluye información útil y recomendaciones para mejorar la salud del corazón, con una sección especialmente dirigida a los más pequeños.

Finalmente, por otro año más, la Fundación Caser ha sido considerada como fundación transparente según el informe “Construir Confianza 2016” elaborado por la Fundación Compromiso y Transparencia. Ha obtenido quince puntos sobre un total de diecisiete, lo que posiciona a la Fundación en el segmento de organizaciones transparentes en las que solo están incluidas 21 de las 83 entidades corporativas analizadas, frente a los otros dos segmentos denominados traslúcido y opaco.